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Aos vinte e três dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se os Conselheiros do Conselho Municipal  
do Meio Ambiente, em reunião ordinária para deliberar sobre as seguintes pautas: 1- Julgamento de Multas referente ao PA  
2022/2275 Selvino Caroffini de Britto; 2- Curso de Capacitação pela Secretaria do Meio Ambiente; 3- Assuntos Gerais; O 
Presidente Carlos Nedel iniciou fazendo a leitura da pauta, solicitando a inversão da ordem de pauta, iniciou explanando a  
plenária o parecer da Comissão de Julgamentos e Multas,  que optou pela manutenção da multa,  o que por votação dos  
presentes da plenária foi acatada e mantido. Passou então a palavra ao Secretário do Meio Ambiente Enilson Silva Gonçalves  
para a capacitação dos conselheiros, o secretário iniciou trazendo a pauta as questões das mudanças climáticas, o que após os  
últimos acontecimentos ocorridos no Estado do Rio Grande do Sul deve ser olhado com muita atenção por parte de toda 
sociedade, o Meio Ambiente não pode ser visto como uma questão isolada, somente da secretaria e sim de todas as estâncias  
sejam elas municipais, estaduais e federais assim como da sociedade civil, ongs ambientalistas e entidades de classes. O  
município de Passo Fundo esta trabalho através da Comissão de Mudanças Climáticas no plano de adaptação das mudanças 
climáticas para o município de Passo Fundo. Passou-se após esta introdução a explanação das ações e trabalho realizado pela  
secretaria, onde foram informados qual a atribuição de cada coordenadoria e núcleos, com os dados dos últimos quatro meses  
de  gestão  desta,  que  a  gestão  tem um olhar  muito  sensível  e  ativo  as  questões  ambientais,  quanto  ao  que  se  refere  a  
arborização urbana, uma vez que possui uma coordenadoria de arborização que é responsável por autorizar as podas e cortes 
no perímetro urbano do município. O conselheiro Alexandre Giusti (Mirra Serra) fez o questionamento sobre o corte de um 
exemplar localizado na Rua Paissandu lateral a Coordenadoria Estadual de Saúde, se havia autorização para o corte, e o 
porque do mesmo.  Estava presente  na reunião a  Bióloga Gioeila  Ladico,  que informou que o referido exemplar  possui 
autorização de supressão solicitado pela Coordenadoria Estadual de Saúde e que tratava-se de um (01) exemplar de Jacarandá,  
o  conselheiro  Paulo  Fernando Cornélio  (GESP) informou que os  exemplares  de  Jacarandá foram plantados  pelo  Grupo  
Sentinela dos Pampas, e que hoje o entendimento de que os exemplares não foram a melhor opção de plantio no local, por se  
tratarem de exemplares de exóticos de grande porte o que não é indicado para o passeio público, seguiu-se o relato do  
Secretário de Meio Ambiente que relatou o trabalho do setor de resíduos do município informando aos conselheiros os aportes 
que veem sendo feitos as estruturas da central de triagem assim como a liberação pelo Fundo de Gestão Compartilhada da  
CORSAN para a reestruturação da Central de Triagem e Transbordo, aquisição de equipamentos por parte do municipio para  
melhoria  do  trabalho  das  Cooperativas  que  desempenham  um  papel  fundamental  no  ciclo  do  resíduo,  informou  aos 
conselheiros que no ano de 2023 o município instituiu o Programa Cidade Limpa que trata da limpeza urbana do municipio,  
materia esta que será pauta de uma próxima reunião deste conselho a fim de, passar todas as informações e ações que o  
município vem desenvolvendo. Continuando a fala trouxe as informações a respeito da coordenadoria do bem-estar animal 
responsável pelo Programa É o Bicho que atende inúmeros casos de denúncias a maus tratos, os atendimentos prestados no  
ambulatório veterinário municipal e as castrações de cães e gatos que neste período foram realizadas aproximadamente 1.180 
castrações.  Após  a  fala,  foram  abertas  para  perguntas  e  explanações  do  membros  presentes  na  reunião,  o  conselheiro 
Luisandro Ferrari (CONVIDAS) falou sobre o trabalho que o CONVIDAS desenvolve na manutenção e preservação da vida 
silvestre de animais que não podem mais ser reintroduzidos a natureza, estendeu convite aos conselheiros para que conheçam 
o trabalho desenvolvido pela entidade.  Presidente Cacá Nedel  tomou a palavra indicando que os conselheiros pudessem 
conhecer o projeto do ECOLAR desenvolvido pelo biólogo Alexandre Giusti (Mirra Serra), ficando definido que a próxima 
reunião deste conselho será realizada no local como forma de capacitação e conhecimento das atividades desenvolvidas no  
espaço. Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a presente reunião. Cacá Nedel - Presidente (COMPATA) 
Alexandre Vieira (MiraSerra)- Magali Scariot (Aria-Cimbalagens) -Katia Trevizan (IDEAU) -Camilla Massarollo (Projeto 
Transformação)  -Neilon  Ramos  (Gabinete)  -Felipe  Manfroi  (Assoc.  Moradores  Berthier)  –  Ademar  Marques  (Instituto 
Ambiental) – Bertil Hammarstrom (UFFS) - Isabela Folle (Amigo Bicho) – Maritânia Morgan (UPF) – Andre Lodea (UPF) – 
Paulo Fernando Cornélio (GESP) – Gilnei Fuchina (Assoc. Roselândia) – Ariane Oliveira (SEINOVA) – Felipe Dal Paz 
(SMADER) – Marcio Cristiano Varela (PRIMAVES) – Luisandro Ferrari (CONVIDAS) – Ana Cristina Curia (Be8)


